

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Football : Thierry Mouyouma épice centre des mouvements dans la tanière des Panthères

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

La signature de son contrat devrait intervenir au sortir de la fenêtre internationale en cours, mais la nomination de Thierry Dieudonné Mouyouma ne reste pas moins le changement majeur à la tête de la sélection fanion du Gabon. L'ancien défenseur international gabonais est désormais le successeur de Patrice Neveu, qui a payé les frais de la non-qualification du Gabon à la Coupe d'Afrique des nations de football Côte d'Ivoire 2023. À la tête d'un staff technique dit provisoire, selon la communication du président

de la Fédération gabonaise de football, Pierre-Alain MOUNGUENGUI, dimanche soir sur les antennes de la télévision nationale, Mouyouma, sera en terrain connu. Il aura pour adjoint Cédric Moubamba, ex-pilier des Panthères et son binôme dans ses expériences locales et au Burkina Faso. Même s'il s'agit de sa première expérience à la tête d'une sélection A. Pour la réussite de sa mission, il pourra compter avec les retours de Daniel Cousin (manager général) et Claude Albert Mbourounot (Directeur technique national) ou la promotion d'Éric Mouloungui (manager général adjoint).

Celle de son pays est un vrai

challenge pour son crédit et son maintien au terme d'une période rattachée au Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI). Les performances des Panthères lors des prochaines qualifications pour la Can 2025 et la Coupe du monde 2026 en seront le baromètre. Même si la cohabitation avec ses collaborateurs et ses joueurs seront un élément d'équilibre essentiel.

Vont ainsi être attendus, dans un état de grâce de très courte durée, le projet de jeu, la redistribution des cartes au poste de gardien de but, la sollicitation des joueurs locaux (tributaire toutefois de la reprise des compétitions domestiques), l'ambiance générale ou encore la position de certains joueurs cadres. Notamment celle de



Photo: DRI/L'Union

**Nouveau défi et challenge pour Thierry Mouyouma.**

Pierre-Emerick Aubameyang dont le paternel et le frère (Willy) ont été deux des

victimes du réaménagement des staffs techniques et médicaux des Panthères.

## Bio portrait : de joueur à coach

J.A.L  
Libreville/Gabon

AVANT de basculer vers le métier d'entraîneur où il est détenteur d'une Licence A CAF et une Licence B UEFA, Thierry Mouyouma a effectué un riche et long parcours de joueur passé notamment par le VC Mangoungou, le FC 105 et Mangasport au niveau local, et à l'étranger par la Tunisie (Étoile du Sahel), la France (Stade de Reims), le Portugal (SC Leixoes et FC Felgueiras), l'Afrique du Sud (Wits University et Ajax Cape Town) ou encore Bahrain (Busaiteen Club). Avec en parallèle une présence continue dans les différentes catégories de l'équipe nationale du Gabon. Et en point d'orgue la sélection fanion où il compte (du National Azingo aux Panthères) 82 sélections entre 1995 et 2006. Le natif de Franceville, par ailleurs du cabinet conseil Gabon



Photo: DRI

**Thierry Dieudonné Mouyouma du temps où il était capitaine d'Azingo.**

Sport Management, commencera un parcours d'entraîneur qui lui permet, entre autres, d'acquérir une belle réputation au FC 105, se voir confier la sélection nationale U20 ou encore relever le challenge Rail Sport Kadiogho (Burkina Faso) et Raimo (Burkina Faso).

A 48 ans et escorté des promesses d'un football chatoyant, il va débiter le plus grand défi de sa carrière.

## Staff des Panthères : la préférence nationale en marche !

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

La préférence nationale tant prônée par les nouvelles autorités de la Transition s'est également invitée dans la tanière. En effet, sur les 17 membres du staff technique des Panthères, tous, sans exception sont Gabonais. Et ce même à des postes souvent réservés aux expatriés. Notamment européens. Naguère occupé par le Français Cyril Plouzennec, le poste très pointu de préparateur physique des Panthères revient désormais au Gabonais Karl Nganga.

Il appartient à ce dernier de mettre son expertise à la disposition de la sélection pour des Panthères au point. Une vraie gageure ! Yvon Koumba, le nouveau coach des gardiens, a la lourde tâche de faire oublier



Photo: DRI

**Yvon Koumba, le nouveau coach des gardiens, n'est pas un inconnu au bataillon.**

Le Français Yannick Quesnel. Opérateur vidéo est un autre

poste confié à un compatriote, Stéphane Mipemou. Son job consiste à enregistrer et visionner les matchs ainsi que les entraînements. Suite à ces visionnages, l'analyste vidéo établit des statistiques et réalise des montages qui fournissent aux joueurs et aux entraîneurs des données objectives pour affiner des stratégies de jeu. En définitive, il appartient, plus que jamais, à nos compatriotes de faire preuve de professionnalisme et de persévérance face à des joueurs de plus en plus exigeants et au caractère bien trempé. La cohésion du staff comptera pour beaucoup dans les résultats de notre sélection, surtout dans un nouvel environnement où certains ne s'apprécient pas. Par conséquent, mettre en avant la notion de patriotisme pour le bien de notre sélection.